
Gemeinde Finning 
 
 
N i e d e r s c h r i f t  
 
 
über die Sitzung des Haupt- und Finanzausschusses 
 

Sitzungstermin: Dienstag, den 12.03.2024, um 19:30 Uhr 

Ort, Raum: Sitzungssaal der Gemeinde Finning 

 
Sämtliche Mitglieder des Haupt- und Finanzausschusses waren ordnungsgemäß geladen. 
 
 
Vorsitzender: 
 
1. Bürgermeister, Siegfried Weißenbach 

Anwesend: 

Bischof, Michaela Vertretung für Herrn Rainer Tief 

Boos, Albert  

Boos, Franz Xaver, Dr.  

Moser, Beate  

Perutz, Wilhelm  

Reiter-Zimmermann, Sibylle  

Schlögl, Markus  
 
Abwesend: 

Tief, Rainer (entschuldigt) 
 
Außerdem waren anwesend: 
 
GR Gläserke Manfred 
 
Beschlussfähigkeit war gegeben. 
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T ag e so r d n u n g:  
 

1. Eröffnung und Begrüßung;  
 

2. Weitere Vorgehensweise Rechtsanspruch auf Ganztagsbetreuung für Grund-
schulkinder;  
 

3. Verschiedenes, Bekanntgaben, Wünsche und Anfragen;  
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TOP 1 
 
Eröffnung und Begrüßung; 
 
Sach- und Rechtslage 
 
Herr Bürgermeister Weißenbach eröffnet die Sitzung, begrüßt die Anwesenden und stellt die 
Beschlussfähigkeit des Haupt- und Finanzausschusses fest. 
 
Gegen die Niederschrift über die letzte Sitzung des Haupt- und Finanzausschusses werden 
keine Einwände erhoben. 
 
 
 
 
TOP 2 
 
Weitere Vorgehensweise Rechtsanspruch auf Ganztagsbetreuung für Grundschulkinder; 
 
Sach- und Rechtslage 

 
 
In der Gemeinderatssitzung vom 27.02.2024 wurde der Rechtsanspruch auf Ganztagsbetreu-

ung für Grundschuldkinder durch Frau Geirhos vom Landratsamt Landsberg am Lech (Jugend-

amt) vorgestellt.  

 

Im Anschluss wurde beschlossen, dass an der Mittagsbetreuung in der jetzt bestehenden Form 

festgehalten werden soll und eine Abfrage bezüglich Ganztagsbetreuung im Kindergarten für 

das Schuljahr 2026 durchzuführen ist (siehe Anlage). 

 

1. Bürgermeister Weißenbach wird die Kosten anhand der beigefügten Präsentation von Frau 

Geirhos erläutern. 

 
Bgm. Weißenbach verliest die Sach- und Rechtslage. 
 
2. Bgm. Boos schlägt vor, zunächst das eingegangene Schreiben der Eltern zu besprechen. 
Den Eltern wird Rederecht erteilt. 
 
Für die Eltern spricht Herr Schmidt. Vorschlag Elternbeirat in der MTB – s. Inhalt des Schrei-
bens. 
 
- Bgm. Weißenbach informiert über Website i. Planung für Schule /MTB, ebenso über Notfall-

plan. 
 

- Konsens: Kommunikation muss strukturierter werden – Abstimmung über Verwaltung. 
 

- Wunsch: regelmäßige Fortbildungen – bereits gegeben laut Bgm. Weißenbach. 
 
- Wunsch: 1 x Nutzung Turnhalle pro Woche (Abstimmung mit Reinigungspersonal erforder-

lich) 
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- Wunsch: Entzerrung der Gruppen beim Mittagessen 

(Essen in Schule oder Sitzungssaal Gemeinde oder Turnraum Kindergarten) – Fazit: Klä-
rung, ob Turnraum möglich. 

 
- Hausaufgaben: ruhigere Atmosphäre gewünscht – bereits möglich durch Öffnung der  

Klassenräume, aber MTB ist nicht für Hausaufgabenbetreuung da! Wer will, kann   Haus-
aufgaben machen, Kontrolle nicht vorgeschrieben = Hausaufgabenermöglichung. 

 
- Kosten: Anlage Übersicht Dr. Boos 
                   Eltern bitten um Prüfung, ob mehr Förderungen möglich sind (z.B. bei 3 Gruppen) 
 
Ferienbetreuung: 
Lt. Eltern zu teuer, daher zu wenige Anmeldungen. Eltern suchen daher Alternativen. Zudem 
keine Sicherheit des Angebotes. 
Fazit: Bgm. Weißenbach startet erneute Abfrage in Kooperation mit Fr. Högenauer/Fr. Kroiss, 
für Pfingsten und Sommerferien, ebenso in Kooperation mit Elternbeirat MTB. Dürfen die kom-
menden Erstklässler in die Ferienbetreuung der MTB? 
Diese Frage ist noch zu klären. 
 
Ganztagsanspruch: 
Ab 2026, beginnend mit 1. Klasse – Bgm. Weißenbach erläuterte das Angebot gem. Anlage 
(Vortrag Frau Geirhos). Präsentation geht auch an Herrn Schmidt. 
 
Elternbeitragt MTB: 
2 Personen, die mit dem 1. Bgm. kommunizieren. 
 
Personal MTB: 
War trotz Info nicht anwesend, daher wird es weiteres Gespräch mit dem neuen Elternbeirat, 
dem Personal (Fr. Klarmann) und dem 1. Bgm. geben. 
 

 
 
 
 
TOP 3 
 
Verschiedenes, Bekanntgaben, Wünsche und Anfragen; 
 
Sach- und Rechtslage 

 
_______________ 
 
 
 
 
 
Für die Richtigkeit: 
 
 
 
Siegfried Weißenbach  
1. Bürgermeister 

 
 
 
Sibylle Reiter-Zimmermann 
Schriftführerin 
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